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-----No dia vinte e sete de dezembro do ano de dois mil e onze, no Salão Nobre 

do Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a reunião ordinária do Município 

de Góis, sob a Presidência da senhora Drª Maria de Lurdes de Oliveira 

Castanheira na qualidade de Presidente do Município, comparecendo os 

Vereadores que compõem o Executivo Camarário: Dr. José Alberto Domingos 

Rodrigues, Dr. Mário Barata Garcia, Eng. Diamantino Jorge Simões Garcia e 

Maria Helena Antunes Barata Moniz. ---------------------------------------------------------- 

-----A Reunião foi secretariada pelo Assistente Técnico, António José Rosa 

Gonçalves. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente informou que em conformidade com o nº 3 do artigo 

84º da Lei nº 169/99, de 18 de setembro, com a nova redação operada pela Lei 

nº 5-A/2002, de 11 de janeiro, que a presente reunião iria ser interrompida após 

o ponto “1.1 – Faltas”, da ordem de trabalhos e agendada a sua continuidade 

para o próximo dia 30 do mês em curso, pelas 10.00 horas, no Salão Nobre dos 

Paços do Município, para discussão e deliberação dos demais pontos 

agendados e já tornados públicos.--------------------------------------------------------------

------Prosseguiu, informando que a interrupção dos trabalhos foi determinada 

pelo facto dos senhores Vereadores eleitos pelo PSD não terem recebido 

atempadamente a documentação para a reunião, não obstante a mesma ter sido 

enviada através dos CTT em 22.12.11 pelos serviços competentes do 

Município.----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Informou ainda, que para os devidos e legais efeitos foi elaborado o Edital 

nº91/2011 o qual irá ser afixado nos locais públicos do costume. ---------------------- 

1 – FALTAS E ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA ANTERIOR: ------------------------- 

1.1 – FALTAS – Não houve.---------------------------------------------------------------------- 
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-----Face à fundamentação anterior, realizou-se no dia trinta de dezembro do ano 

de dois mil e onze, no Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho, a reunião 

ordinária do Município de Góis, sob a Presidência da senhora Drª Maria de 

Lurdes de Oliveira Castanheira na qualidade de Presidente do Município, 

comparecendo os Vereadores que compõem o Executivo Camarário: Dr. José 

Alberto Domingos Rodrigues, Dr. Mário Barata Garcia, Eng. Diamantino Jorge 

Simões Garcia e Maria Helena Antunes Barata Moniz. ----------------------------------- 

-----A Reunião foi secretariada pelo Assistente Técnico, António José Rosa 

Gonçalves. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente deu conhecimento da comunicação do senhor 

Fernando Manuel Ferreira, da Estação de Correios de Góis, datada do dia 

28.12.11 que a seguir se transcreve: “Boa Tarde Sra. Dra. Lurdes Castanheira, 

Digníssima Presidente da Câmara Municipal de Góis.-------------------------------------

-----Na impossibilidade de V Exa me atender via telefone, venho por este meio 

prestar os seguintes esclarecimentos relativos à falha na entrega de 

correspondências expedidas por essa Câmara no passado dia 21 de Dezembro 

e que segundo V Exa, causou bastante transtorno ao normal funcionamento 

autárquico  e embaraço à Sra. Presidente.----------------------------------------------------

-----No dia de ontem, quando V Exa me contactou, a única unidade que esteve 

ao serviço nesta Loja CTT fui eu. Foi dia de mercado, com uma afluência de 

clientes fora do normal. Não obstante, eu fiz o que estava ao meu alcance no 

intuito de localizar as correspondências que faltavam; contactei por telemóvel os 

carteiros que fazem distribuição nas localidades em causa, contactei a secretaria 

da Camara para saber da possibilidade de ter havido engano e as 

correspondências fossem misturadas com o restante correio do apartado.----------

-----Para além disto, nada mais me restava, pois as correspondências em falta 

ou estariam no Centro de Tratamento de Correspondências em Coimbra, onde 

seria impossível naquele momento serem detectadas ou poder-se-iam ter 

extraviado.---------------------------------------------------------------------------------------------

-----Telefonei ao Chefe de Turno do Centro de Tratamento de Coimbra que me 

informou que as correspondências ainda estariam dentro do padrão de entrega e 
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provavelmente chegariam aos destinatários  no dia seguinte, como  de facto veio 

a acontecer. -------------------------------------------------------------------------------------------

-----Como acima refiro, estava a atender os clientes  da  sala e a falar com V Exa 

ao telefone. Fiz as diligências no sentido de detectar as correspondências ao 

mesmo tempo que atendia os clientes da  Loja pois como já referi, no dia de 

ontem, na Loja, só eu trabalhei.------------------------------------------------------------------

-----Por este facto, estou certo de não ter dispensado toda a atenção que V Exa 

merece e queira aceitar desde já o meu pedido de desculpas.--------------------------

-----Para que não se voltem a repetir atrasos na distribuição de correspondências 

no Concelho, recebi ordens superiores para que todo o correio expedido pela 

Camara Municipal de Góis destinado ao Concelho, seja separado no Centro de 

Distribuição de Góis, deixando assim de ir ao Centro de Tratamento de Coimbra. 

Sem mais, espero ir de encontro ao esclarecimento do  ocorrido e estou à inteira 

disposição para outros e quaisquer esclarecimentos que V. Exa julgar 

convenientes.”---------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

-----Seguidamente a senhora Presidente declarou aberta a reunião pelas dez 

horas, solicitando a introdução do seguinte ponto na ordem de trabalhos:----------- 

3.10 – DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL---- 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade inserir o 

referido ponto na ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------- 

1 – FALTAS E ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: ----------------------------------------------------- 

1.1 – FALTAS; ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR-------------------------------------------------------------------- 

2 - ASSUNTOS DIVERSOS: ------------------------------------------------------------------------------- 

2.1 – INICIATIVAS MUNICIPAIS/JANEIRO 2012---------------------------------------------------- 

2.2 − PROPOSTA DE REDUÇÃO DE CUSTOS DE MANUTENÇÃO INERENTES À 

FROTA DO MUNICÍPIO A PARTIR DO ANO DE 2012--------------------------------------------- 

2.3 – ADEPTOLIVA/PEDIDO DE COLABORAÇÃO------------------------------------------------- 

2.4 – INSPEÇÃO ORDINÁRIA AO MUNICÍPIO DE GÓIS-RELATÓRIO FINAL------------- 

2.5 − CONSELHO REGIONAL DA CASA DO CONCELHO DE GÓIS/BRASÃO DE 

ARMAS DE D.LUÍS DA SILVEIRA----------------------------------------------------------------------- 
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2.6 − SERVIÇOS DE FISCALIZAÇÃO E COORDENAÇÃO DE SEGURANÇA DA 

EMPREITADA “CONSTRUÇÃO DA CASA DA CULTURA DE GÓIS”------------------------ 

2.7 − AÇÃO ADMINISTRATIVA COMUM (FORMA ORDINÁRIA) N.º 1058/08.0BECBR-

TRIBUNAL ADMINISTRATIVO E FISCAL DE COMBRA-MINUTA DE TRANSAÇÃO---- 

3 – CONTABILIDADE, RECURSOS HUMANOS E LICENCIAMENTO DE OBRAS 

PARTICULARES:--------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.1 - RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA------------------------------------------------------------ 

3.2 – PAGAMENTOS---------------------------------------------------------------------------------------

3.3 – REQUISIÇÕES----------------------------------------------------------------------------------------- 

3.4 - LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES--------------------------------------------- 

3.5 – PARECER PRÉVIO GENÉRICO/COMUNICAÇÃO MENSAL DA CONTRATAÇÃO 

DE AQUISIÇÕES E SERVIÇOS--------------------------------------------------------------------------- 

3.6 – MUNICÍPIO DE GÓIS/NORMA DE CONTROLO INTERNO-------------------------------- 

3.7 – PROPOSTA DE REGULAMENTO INTERNO PARA GESTÃO DE 

UTILIZADORES DAS APLICAÇÕES INFORMÁTICAS DA AIRC------------------------------ 

3.8 – DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES------------- 

3.9 −TABELAS DE TAXAS E OUTRAS RECEITAS MUNICIPAIS/ATUALIZAÇÃO 

ORDINÁRIA/2012--------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.10 – DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL------------- 

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA------------------------------------------------------------------------- 

1 – FALTAS E ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA ANTERIOR: ------------------------- 

1.1 – FALTAS – Não houve.---------------------------------------------------------------------- 

1.2 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR – De acordo com o determinado pela Lei 

número 169/99, de 18 de Setembro, com a redação conferida pela Lei número 5-

A/2002, de 11 de Janeiro, nos números um e dois do seu artigo nonagésimo 

segundo, a Câmara deliberou por unanimidade, e após leitura, aprovar a ata da 

reunião realizada no dia treze de Dezembro do ano de dois mil e onze, sendo 

assinada pela senhora Presidente e por quem a lavrou.---------------------------------- 

2 – ASSUNTOS DIVERSOS: --------------------------------------------------------------------

2.1 – INICIATIVAS MUNICIPAIS/JANEIRO 2012 - A Câmara tomou 

conhecimento das iniciativas de caráter cultural, social e educativo que o 

Município de Góis irá promover em parceria com outras entidades locais e 

regionais durante o mês de Janeiro, nomeadamente:--------------------------------------
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-----a) CANTAR AS JANEIRAS - 01/01/2012 | 13h00 | Ponto de encontro: Largo 

do Colmeal. “Vamos Cantar as Janeiras” pelas aldeias do Colmeal, Ádela, Açor e 

Soito, iniciativa organizada pela Lousitânea, com a colaboração e o apoio da 

Câmara Municipal de Góis, da Junta de Freguesia do Colmeal, do Rancho 

Folclórico Serra do Ceira, do Grupo de Concertinas “Sem Eira Nem Beira” e da 

Comissão de Melhoramentos do Soito.--------------------------------------------------------

-----b) CONCERTO DE REIS - 06/01/2012 | 21h00 | Igreja Matriz | Góis - Atuação 

do Coro da Casa do Povo de Miranda do Corvo, uma organização da ADIBER / 

CLDS de Góis, com a colaboração da Câmara Municipal de Góis.---------------------

-----c) CONCERTO DE REIS DA MISERICÓRDIA - 07/01/2012 | 17h00 | Capela 

da Misericórdia | Góis - Atuação do Grupo de Cantares da Freguesia de Vila 

Seca (concelho de Condeixa-a-Nova), uma organização da Santa Casa da 

Misericórdia de Góis, com a colaboração e o apoio da Câmara Municipal de 

Góis.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----d) EXPOSIÇÃO DE FOTOGRAFIA DE SÍLVIA VENTURA - “APRENDER A 

BRINCAR DE SER FELIZ” - Inauguração: 29/01/2012 | 17h00 | Posto de Turismo 

Municipal | Góis – Mostra de fotografia de Sílvia Ventura, no seguimento de um 

período de trabalho como voluntária em Moçambique.------------------------------------

-----e) I FESTA DO LIVRO - 31/01 a 02/02/2012 |09h30-20h00 | Biblioteca 

Municipal “António Francisco Barata” | Góis - Festa que pretende homenagear o 

livro, oferecendo a convivência com livros, cultura, conhecimento, lazer e 

entretenimento. O público escolar em especial e todos os munícipes e visitantes 

são convidados a participar em workshops temáticos, sessões de cinema, teatro, 

entre muitas outras atividades, como: “Surpresas temos para oferecer: uma 

história para contar e um livro a dar…”.-------------------------------------------------------- 

2.2 − PROPOSTA DE REDUÇÃO DE CUSTOS DE MANUTENÇÃO 

INERENTES À FROTA DO MUNICÍPIO A PARTIR DO ANO DE 2012 -  Foi 

presente a informação da DGUPA, datada de 21.11.2011, relativa à Proposta de 

Redução de Custos de Manutenção inerentes à Frota do Município a partir do 

ano de 2012.------------------------------------------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente referiu que a presente proposta surgiu da necessidade 
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de redução de custos de manutenção de algumas viaturas que já não satisfazem 

os serviços pelo seu estado de conservação, bem como, pela urgência de 

redução de custos inerentes ao funcionamento da frota da Câmara Municipal. 

Referiu ainda, estar perante um documento de trabalho muito bem elaborado, no 

qual o senhor Engº. Bruno Vitorino, propõe algumas alternativas e soluções para 

a redução  de custos inerentes às oficinas, transportes coletivos de passageiros 

e restante frota automóvel.------------------------------------------------------------------------ 

-----O senhor Vereador Diamantino Jorge Simões Garcia referiu que estavam em 

presença de um documento que merecia alguma reflexão. Se foi da iniciativa do 

Eng.º Bruno Vitorino esse facto deverá ser realçado. Não é comum, embora seja 

uma das suas funções, haver um técnico com iniciativa de propor soluções e, 

muito menos, de dar a sua opinião sobre os assuntos, como faz o referido 

técnico. Cabe aos políticos segui-la, ou não, mas é importante que o trabalhador 

dê a sua visão sobre o assunto. Parece-lhe um levantamento exaustivo do 

parque automóvel, embora duvide que seja possível adquirir viaturas novas em 

2012.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Usou da palavra o senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues, 

realçando o facto do Técnico ter elaborado uma informação completa relativa à 

manutenção da frota do Município de Góis, propondo uma redução de custos de 

conservação da mesma, pelo que será de todo importante o abate de algumas 

viaturas, entre outras ações, para que financeiramente a Câmara Municipal não 

acarrete despesas significativas com as mesmas.------------------------------------------

-----O senhor Vereador Mário Barata Garcia informou que a Câmara Municipal 

tem feito um trabalho no sentido de redução de algumas despesas com algumas 

viaturas, tendo sempre tido o cuidado de verificar a funcionalidade destas para 

os serviços que prestam.---------------------------------------------------------------------------

------A senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz referiu  estar 

perante uma informação bem elaborada, que há muito deveria ter sido realizada, 

a fim de se reduzirem despesas com a manutenção de viaturas que se 

encontram desativadas ou que carecem de frequente manutenção, acarretando 

despesas desnecessárias. ------------------------------------------------------------------------ 
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-----A senhora Presidente referiu que, naturalmente, a informação surge por 

solicitação superior reconhecendo, mais uma vez, que foi elaborada com rigor e 

clareza.-------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

2.3 – ADEPTOLIVA/PEDIDO DE COLABORAÇÃO – Foi presente o ofício da 

ADEPTOLIVA - Associação para o Desenvolvimento do Ensino Profissional dos 

Concelhos de Tábua, Oliveira do Hospital e Arganil, datado do dia 24.11.2011, 

relativo ao pedido de colaboração do Município de Góis no âmbito da promoção 

de um curso com equivalência ao 12º ano de escolaridade.-----------------------------

-----A senhora Presidente informou que a ADEPTOLIVA é uma Associação sem 

fins lucrativos, constituída pelos municípios de Oliveira do Hospital, Tábua e 

Arganil, sendo a área de atuação desta Associação nos referidos concelhos, 

podendo  no entanto agregar o território de outros municípios. Informou ainda, 

que a ADEPTOLIVA, na qualidade de entidade proprietária da EPTOLIVA, 

propõe-se contribuir para a formação integral dos jovens, facultando aos 

mesmos uma sólida formação geral, científica e técnica, capaz de os preparar 

quer para o exercício profissional, quer para a prossecução dos estudos.-----------

-----Neste sentido, informou que o Município de Góis apresentou uma proposta 

de parceria com o objetivo de colmatar a lacuna existente no concelho de Góis 

ao nível da oferta educativa, isto é, a ausência de ensino de nível secundário, 

tendo esta Associação manifestado interesse em implementar conjuntamente 

com a autarquia um curso que vá ao encontro das expectativas dos jovens. 

Informou ainda, do conjunto de requisitos necessários para que esta parceria 

seja implementada e aprovada no concelho de Góis.--------------------------------------

------Por último, deu conhecimento da reunião realizada com a Direção da 

ADEPTOLIVA, na qual foram discutidos e analisados os requisitos e condições 

legais para a eventual implementação de um curso de nível secundário no 

concelho de Góis.------------------------------------------------------------------------------------ 

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

2.4 – INSPEÇÃO ORDINÁRIA AO MUNICÍPIO DE GÓIS-RELATÓRIO FINAL – 

A senhora Presidente deu conhecimento do parecer final e dos respetivos 
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elementos de suporte relativo ao Relatório Principal da Inspeção Ordinária ao 

Município de Góis, de acordo com ofício da Inspeção-Geral da Administração 

Local – IGAL, remetido à Câmara Municipal, em 20.12.2011.---------------------------

-----A senhora Presidente informou sobre os procedimentos encetados pelo 

Município de Góis de forma a que algumas das recomendações feitas no 

relatório parcial fossem de facto colmatadas para um melhor e eficaz 

funcionamento dos serviços.----------------------------------------------------------------------

-----Usou da palavra o senhor Vereador Diamantino Jorge Simões Garcia 

felicitando o Executivo pelo trabalho realizado nesta matéria. Contudo 

manifestou o seu desagrado pelo facto de, em plena Assembleia Municipal, o 

senhor Presidente ter optado pela leitura do documento e não o ter feito na sua 

totalidade, omitindo a parte menos favorável à Câmara Municipal e sonegando 

essa informação aos deputados.---------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

2.5 − CONSELHO REGIONAL DA CASA DO CONCELHO DE GÓIS/BRASÃO 

DE ARMAS DE D. LUÍS DA SILVEIRA - Foi presente o ofício da Casa do 

Concelho de Góis, datado de 27.04.11, relativo ao Brasão de Armas de D. Luís 

da Silveira, pertença do Museu Municipal Santos Rocha no Município de Figueira 

da Foz.--------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente informou o Executivo que o presente assunto vem na 

sequência  da pretensão feita pela Casa do Concelho de Góis ao Município de 

Figueira da Foz para que o Brasão de Armas de D. Luís da Silveira doado ao 

referido Museu no ano de 1942 pelo então Presidente da Câmara Municipal de 

Góis, Dr. Rui Nogueira Ramos, regressasse ao concelho. Mais informou, de que 

se trata de um exemplar que não tem ainda qualquer enquadramento na 

exposição permanente do referido Museu, encontrando-se em bom estado de 

conservação no pátio interior de edifício, e em semelhantes influências 

atmosféricas caso ainda se localizasse no seu local de origem, a residência do 

senhor de Góis.---------------------------------------------------------------------------------------

-----Informou ainda, de que a sua retirada do seu local original e consequente 

doação ao Município da Figueira da Foz, se deveu essencialmente à 
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necessidade de preservação da peça, uma vez que o seu doador pretendia 

evitar eventuais e futuros danos na mesma.--------------------------------------------------

-----Prosseguiu, informando de que apesar de se tratar de património da Câmara 

Municipal da Figueira da Foz, e de acordo com informação da própria autarquia, 

não existe qualquer objeção a uma parceria que possa ser apresentada pelo 

Município de Góis, uma vez que enquanto parceiro institucional, ser o que 

melhor se afigura e o mais adequado para um possível depósito ou outra 

situação de cedência a acordar, desde que, naturalmente, sejam asseguradas as 

devidas condições de segurança e de conservação da peça, bem como, as 

normas internas do Museu Municipal Santos Rocha.--------------------------------------

-----A senhora Presidente informou ainda das diligências tomadas em reunião 

realizada no dia 18.11.11, com o senhor Vereador da Cultura da Câmara 

Municipal da Figueira da Foz, para que o Brasão de Armas de D. Luís da Silveira 

regresse a Góis.--------------------------------------------------------------------------------------

-----Por último, agradeceu à Casa do Concelho de Góis, nas pessoas dos 

senhores Engº José Henriques Antunes e Engº Luís Filipe Nogueira Dias, 

elementos pertencentes aos seus órgãos sociais e presentes no público, pelo 

trabalho efetuado no sentido de devolver a obra à sua origem.-------------------------

-----A senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz referiu que se 

deveria de igual modo fazer menção ao papel ativo que o Dr. João Alves Simões 

teve neste processo, uma vez que foi o responsável pela descoberta do local 

onde se encontra atualmente este brasão.---------------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente informou concordar inteiramente com as palavras da 

senhora Vereadora e informou que já teve oportunidade de pessoalmente 

agradecer e reconhecer o trabalho do Dr. João Alves Simões neste processo.----

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

2.6 − SERVIÇOS DE FISCALIZAÇÃO E COORDENAÇÃO DE SEGURANÇA 

DA EMPREITADA “CONSTRUÇÃO DA CASA DA CULTURA DE GÓIS” - Foi 

presente o parecer do senhor Consultor Jurídico da Autarquia, Dr. Pedro Pereira 

Alves, datado de 21.12.2011, relativo aos serviços de fiscalização e coordenação 

de segurança da empreitada da “Casa Municipal da Cultura”.---------------------------
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-----A senhora Presidente deu a palavra ao senhor Vereador Mário Barata Garcia 

para se pronunciar sobre este assunto, uma vez que tem acompanhado a 

evolução da sua construção.---------------------------------------------------------------------- 

-----O senhor Vereador Mário Barata Garcia informou que o contrato de 

prestação de serviços de Fiscalização e Segurança da referida empreitada 

termina no próximo dia 31 de Dezembro. Esse limite de tempo estava ajustado à 

previsão de que a correspondente Empreitada estaria concluída no princípio de 

Novembro do corrente ano. Contudo, por razões que se conhecem esta 

Empreitada vai prolongar-se por mais de meio ano. Por isso colocou-se esta 

situação de prolongar ou não, o contrato de prestação de serviços já referido. 

Considera-se importante a existência de fiscalização nesta empreitada, 

principalmente na parte relacionada com a segurança. Sabe-se que existe uma 

cláusula no contrato de empreitada que transfere para o Empreiteiro a 

responsabilidade pelo pagamento do custo da equipa de fiscalização no caso de 

se tornar necessária a prorrogação do prazo da obra da responsabilidade do 

empreiteiro. Neste momento colocam-se as seguintes hipóteses: ou prorrogar o 

contrato de fiscalização existente ou contratar outra entidade para esse serviço. -

-----O senhor Vereador Diamantino Jorge Simões Garcia referiu que, pela 

dimensão da obra e pelos problemas que têm tido, exige, na sua opinião uma 

forte e constante fiscalização. Mais que os problemas de construção, preocupa-o 

os aspectos respeitantes à segurança da obra e à sua garantia futura. Assim, 

julga ser aconselhável que a mesma seja feita por uma empresa externa, de 

preferência a mesma que tem assumido a fiscalização até ao momento. Isto 

porque, diz-lhe a experiência de situações profissionais vividas no passado, 

quando duas empresas de fiscalização acompanham a mesma obra, quando há 

problemas, a tendência é atribuir as culpas uma à outra, tentando 

desresponsabilizarem-se mutuamente.-------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

2.7 − AÇÃO ADMINISTRATIVA COMUM (FORMA ORDINÁRIA) N.º 

1058/08.0BECBR-TRIBUNAL ADMINISTRATIVO E FISCAL DE COMBRA-

MINUTA DE TRANSAÇÃO – A Câmara tomou conhecimento da Minuta de 
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Transacção da Ação administrativa comum (forma ordinária) nº 

1058/08.0BECBR – Tribunal Administrativa e Fiscal de Coimbra, cuja cópia fiel 

constitui o Anexo I da presente Ata.------------------------------------------------------------- 

2.8 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL 

DE GÓIS – A senhora Presidente agradeceu a disponibilidade do Executivo ao 

longo do ano de 2011, renovando votos de um Bom Ano de 2012, tanto a nível 

pessoal, como profissional.------------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

2.9 – INTERVENÇÃO DO SENHOR VEREADOR DIAMANTINO JORGE 

SIMÕES GARCIA – O senhor Vereador Diamantino Jorge Simões Garcia 

solicitou esclarecimento relativamente aos seguintes assuntos:------------------------

-----a) O que se passa com as obras de colocação do condutor da fibra óptica 

dado que, aparentemente, a empresa que fazia a reposição do pavimento 

abandonou a obra, deixando as valas em tout-venan, mal sinalizadas, 

constituindo um perigo para quem circula na estrada Góis-Pampilhosa da Serra.-

-----b) Na lista das requisições externas entregue na reunião, consta uma 

despesa no valor de 3.690€ para pagamento a Martinez Vasquez Armando 

Emílio. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----c) Um dos documentos que é distribuído na Assembleia Municipal é o 

Relatório Financeiro da Câmara. Considera-o um documento muito importante 

que infelizmente não tem, do seu ponto de vista, a atenção que merece pelos 

senhores deputados e que não é distribuído aos Vereadores solicitando, desde 

já, que lhe passe a ser entregue. Teve oportunidade de solicitar a sua consulta 

ao líder da bancada do PSD e, embora ainda não o tenha estudado com 

profundidade, suscitou-lhe uma interrogação que passa a expor: no quadro 

referente ao Resumo da Execução Orçamental (a 30 de Novembro) verifica-se 

um desvio entre a receita orçamentada para 2011 e a receita cobrada até 30 de 

Novembro de 2011 de mais de 5,7 Milhões de Euros. Ressalvando a hipótese de 

ter avaliado mal os valores apresentados, a ser verdade a sua leitura e porque 

aquele número é preocupante, não deixa de informar que, caso tivesse 

conhecimento dele aquando da votação do Orçamento para 2012, teria votado 



.   
                                                      

M U N I C Í P I O  D E  G Ó I S             
 

  12 
 

contra e não abster-se, como fez. Recordou, que a sua abstenção foi motivada 

pelo facto de considerar que as receitas estavam inflacionadas e que só esse 

facto permite o “lançamento” de novas intervenções que não será possível 

realizar. No seu cálculo, ainda que por alto, o  empolamento será entre 2 e 3 

milhões de euros, mesmo assim bem abaixo do valor agora registado. Solicitou 

assim informações sobre esta análise que poderão, se assim entenderem, serem  

prestadas na próxima reunião.------------------------------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente informou o senhor Vereador das diligências tomadas 

junto das Entidades competentes em relação à problemática existente no troço 

entre Esporão e Portela de Góis, esperando que este assunto seja resolvido o 

mais breve possível. No que concerne ao pagamento efetuado ao escultor 

Armando Martinez, informou que o mesmo vem na sequência da realização de 

alguns trabalhos esculpidos durante o Góis Oroso Arte, sendo os mesmos  

pertença da Câmara Municipal e que futuramente serão colocados em local de 

destaque. Seguidamente, passou a palavra ao senhor Vereador José Alberto 

Domingos Rodrigues para se pronunciar sobre o Relatório Financeiro.--------------- 

-----O senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues prestou alguns 

esclarecimentos sobre os valores constantes no Relatório Financeiro presente 

na Assembleia Municipal. Contudo informou que na próxima reunião do 

Executivo será presente informação da DAG sobre o referido assunto.--------------  

-----O senhor Vereador Diamantino Jorge Simões Garcia agradeceu os 

esclarecimentos prestados.-----------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

2.10 – INTERVENÇÃO DA SENHORA VEREADORA MARIA HELENA 

ANTUNES BARATA MONIZ – A senhora Vereadora Maria Helena Antunes 

Barata Moniz referiu que é do seu conhecimento a existência de alguns 

problemas relativamente à cobertura de sinal para TDT (Televisão Digital 

Terrestre) no Concelho. Mais referiu que várias localidades de todas as 

freguesias ficarão sem acesso à televisão, pelo que sugeriu que tanto a Câmara 

Municipal como as Juntas de Freguesia deverão oficialmente contactar a 

ANACOM, a PT e o governo informando dos problemas que surgirão com a 
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mudança de TV analógica para digital. De seguida, solicitou esclarecimentos 

sobre a Reforma Administrativa Local, uma vez que é sua opinião que não nos 

devemos alhear desta situação, e porque considera ser um assunto de suma 

importância para o concelho, urge a necessidade de ser tomada uma decisão 

por parte do Executivo Municipal em consonância com as Juntas de Freguesia, 

para que não seja decretada por imperativo legal a extinção e/ou agregação de 

algumas freguesias. De igual modo, questionou para quando é que está previsto 

a realização de um debate sobre esta matéria, anunciado pela senhora 

Presidente em anterior reunião do Executivo.------------------------------------------------ 

-----A senhora Presidente informou a senhora Vereadora da intervenção feita 

pela Câmara Municipal relativamente à instalação na TDT no concelho de Góis  

e dos procedimentos realizados junto da DSC para que algumas famílias mais 

carenciadas possam ter acesso a este serviço. Relativamente ao debate sobre a 

Reforma Administrativa informou que já foram estabelecidos contactos a 

oradores especialistas nesta área, aguardando-se a sua resposta, a fim de se 

agendar definitivamente a data para o referido debate.------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

3 – CONTABILIDADE, RECURSOS HUMANOS E LICENCIAMENTO DE 

OBRAS PARTICULARES: -----------------------------------------------------------------------

3.1 – RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA – A Câmara tomou conhecimento do 

total de movimentos da tesouraria, do dia vinte e seis de dezembro do ano em 

curso, no montante de um milhão, cento e doze mil, duzentos e noventa e nove 

euros e dezanove cêntimos.---------------------------------------------------------------------- 

3.2 – PAGAMENTOS – A Câmara tomou conhecimento dos pagamentos, 

relativos ao ano de dois mil e onze, constantes nas ordens número dois mil 

oitocentos e catorze à três mil e oitenta e dois, no montante de oitocentos e 

sessenta e quatro mil, trezentos e oito euros e quarenta e três cêntimos.----------- 

3.3 – REQUISIÇÕES – A Câmara tomou conhecimento das requisições emitidas 

desde a última reunião até à presente data.--------------------------------------------------

3.4 – LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES - A Câmara tomou 

conhecimento de que não foi emitida nenhuma licença de obras particulares.------ 
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-----A Câmara tomou igualmente conhecimento de que foram emitidas as 

seguintes autorizações de utilização:----------------------------------------------------------- 

-----a) Número trinta e oito, requerida por José Jorge Costa Fernandes, Covão – 

Cortes – Alvares.-------------------------------------------------------------------------------------

-----b) Número trinta e nove, requerida por António Manuel Alves de Almeida, 

Cadafaz.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

3.5 – PARECER PRÉVIO GENÉRICO/COMUNICAÇÃO MENSAL DA 

CONTRATAÇÃO DE AQUISIÇÕES E SERVIÇOS - A senhora Presidente 

informou o Executivo, sobre as aquisições de serviços referentes ao mês de 

Novembro, conforme deliberação datada do dia doze de Abril do corrente ano.---

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

3.6 – MUNICÍPIO DE GÓIS/NORMA DE CONTROLO INTERNO - Foi presente a 

informação nº 152/2011 da DAG, datada de 28.11.2011, relativa à Norma de 

Controlo Interno do Município de Góis, a qual juntamente com a Proposta de 

Norma de Controlo Interno do Município de Góis, constitui o Anexo II da presente 

Ata.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente informou que de acordo com a citada informação o 

Plano Oficial de Contabilidade das Autarquias Locais (POCAL) em conformidade 

com a legislação em vigor, no seu ponto 2.9., estipula que as Autarquias locais 

deverão elaborar e aprovar o sistema de controlo interno a adotar pelas 

mesmas, o qual deverá englobar o plano de organização, políticas, métodos e 

procedimentos de controlo, bem como, todos os outros métodos e 

procedimentos definidos pelos responsáveis autárquicos que contribuem para 

assegurar o desenvolvimento e controlo das atividades de forma adequada e 

eficiente, de modo a permitir a salvaguarda  de ativos, a prevenção e deteção de 

situações de ilegalidade, fraude e erro, garantindo a exatidão dos registos 

contabilísticos e os procedimentos de controlo a utilizar para atingir os objetivos 

definidos.-----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Mais informou, que a Norma de Controlo Interno em vigor no Município de 

Góis data de 10.01.2006, e que houve a necessidade de a atualizar por vários 

motivos, nomeadamente, na regulamentação de novos procedimentos que têm 
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vindo a ser adotados, quer por iniciativa do Município, quer por imposição legal e 

pela implementação de novos regulamentos específicos, como: o “Regulamento 

de Fundo de Maneio”, o “Regulamento Interno do Horário de Trabalho, de 

Atendimento e Funcionamento”, o “Regulamento Municipal para Concessão de 

Subsídios” e o “Regulamento da Estrutura Orgânica dos Serviços Municipais”.----

-----Neste sentido, a senhora Presidente apresentou a proposta de Norma de 

Controlo Interno, que em conformidade com o estipulado na alínea e) do nº 2 do 

artigo 64º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas 

pela Lei nº5-A/2002, de 11 de Janeiro e pela Lei nº 67/2007, de 31 de Dezembro 

deverá ser objeto de deliberação do órgão Executivo.-------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e após análise e discussão, deliberou por 

unanimidade aprovar a Proposta de Norma de Controlo Interno do Município de 

Góis.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.7 – PROPOSTA DE REGULAMENTO INTERNO PARA GESTÃO DE 

UTILIZADORES DAS APLICAÇÕES INFORMÁTICAS DA AIRC – Foi presente 

a proposta de Regulamento Interno para Gestão de Utilizadores das Aplicações 

Informáticas da AIRC – Associação de Informática da Região Centro, a qual 

constitui o Anexo III da presente Ata.-----------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e face ao exposto relativamente a este 

assunto na Norma de Controlo Interno do Município de Góis, aprovada na 

presente reunião, deliberou por unanimidade que os procedimentos para Gestão 

de Utilizadores das Aplicações Informáticas da AIRC deverão ser observados 

através de Circular Interna, a qual será presente na próxima reunião.---------------- 

3.8 – DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES - 

A senhora Presidente levou ao conhecimento do Executivo, o documento interno 

de transferências correntes, datado do dia vinte e sete de Dezembro do ano em 

curso.----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade aprovar as 

transferências correntes, no montante de trinta e cinco mil euros, cujo 

documento constitui o Anexo IV da presente Ata.------------------------------------------- 
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3.9 − TABELAS DE TAXAS E OUTRAS RECEITAS 

MUNICIPAIS/ATUALIZAÇÃO ORDINÁRIA/2012 – A senhora Presidente 

informou que de acordo com a informação nº 162/2011 da DAG, datada de 

22.12.2011, cuja cópia fiel constitui o Anexo V da presente Ata, o “Regulamento 

Geral de Taxas e Outras Receitas Municipais” e o “Regulamento Municipal de 

Urbanização e Edificação”, com referência  aos artigos 32º e 57º, 

respetivamente, o valor das taxas municipais pode ser atualizado anualmente, 

em correspondência com a taxa de inflação constante no Orçamento de Estado 

em vigor, por ocasião da aprovação do orçamento municipal.---------------------------

-----Neste sentido, a senhora Presidente propôs ao Executivo que para o ano de 

2012  se mantenham os valores  constantes nos Regulamentos em vigor.---------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade manter os 

valores relativos às taxas municipais para o ano de 2012.--------------------------------

-----Mais deliberou por unanimidade remeter o presente assunto à Assembleia 

Municipal para ratificar.----------------------------------------------------------------------------- 

3.10 – DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL - 

A senhora Presidente levou ao conhecimento do Executivo, o documento interno 

de transferências de capital, datado do dia vinte e sete de Dezembro do ano em 

curso.----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade aprovar as 

transferências de capital, no montante de cinco mil euros, cujo documento 

constitui o Anexo VI da presente Ata.--------------------------------------------------------- 

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA: FALTAS, ATA DA REUNIÃO ANTERIOR; 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA; PAGAMENTOS; REQUISIÇÕES; 

LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES; PARECER PRÉVIO 

GENÉRICO/COMUNICAÇÃO MENSAL DA CONTRATAÇÃO DE AQUISIÇÕES E 

SERVIÇOS; DOCUMENTO INTERNO/ MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES;  

DOCUMENTO INTERNO/ MAPA TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL.-------------------------

------DADA A PALAVRA AO PÚBLICO:-------------------------------------------------------

----a) O senhor Engº José Henriques Antunes, enquanto membro da Casa do 

Concelho de Góis, agradeceu à Câmara Municipal, na pessoa da senhora 

Presidente, todo o apoio prestado a esta Instituição. Prevaleceu-se da 
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oportunidade para agradecer, de igual modo, a atribuição da menção à Casa do 

Concelho de Góis, aquando a Gala do Voluntariado “Gestos Solidários”.------------

-----Prosseguiu, mencionado a sua apreensão relativamente ao modo como as 

forças de segurança atuam no concelho, uma vez que foi confrontado com as 

mesmas, assumindo uma posição agressiva no modo como o abordaram. 

Referiu ainda, o facto de junto ao mini-mercado em Vila Nova do Ceira, os 

clientes serem constantemente objecto de repreensões por parte da GNR. Mais 

referiu, que é do seu conhecimento que numa atitude de fidelidade para com os 

seus clientes, o dono do estabelecimento, tem vindo a proceder ao pagamento 

de algumas dessas coimas. Salientou ainda que na sua opinião, a intervenção 

da GNR deve ser primeiramente preventiva e informativa e só posteriormente de 

repreensão, se for esse o caso.------------------------------------------------------------------

-----Seguidamente propôs que a Câmara Municipal intervenha no sentido de 

implementar junto deste estabelecimento um parque de estacionamento de 

modo a prevenir situações menos agradáveis.----------------------------------------------- 

-----Por último, em nome da Casa do Concelho de Góis e em seu nome pessoal 

desejou votos de um Bom Ano de 2012 para o Executivo e público presente.------ 

-----A senhora Presidente agradeceu as palavras do senhor Engº José Henriques 

Antunes, informando que no que concerne ao parque de estacionamento na 

zona onde se encontra localizado o referido estabelecimento comercial, a 

Câmara Municipal já elaborou um projeto, esperando que o mesmo venha a ser 

uma realidade a curto prazo.----------------------------------------------------------------------  

-----b) Usou da palavra o senhor Professor José Albuquerque Moreira Ângelo, o 

qual na qualidade de Diretor do Agrupamento de Escolas do Concelho de Góis, 

prestou o seu agradecimento à senhora Presidente do Município pela excelente 

colaboração e parceria desenvolvidas ao longo de 2011. Agradeceu de igual 

modo, a integração de novos trabalhadores nos vários serviços afetos a esta 

entidade, os quais em muito contribuirão para o bom funcionamento dos 

estabelecimentos de ensino concelhios.-------------------------------------------------------

----A senhora Presidente agradeceu as palavras do senhor Professor, referindo 

que espera que a curto prazo as obras de ampliação do Jardim de Infância e da 
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E.B. 1 de Góis estejam definitivamente terminadas, para que o serviço prestado 

tenha a eficiência que o mesmo merece.------------------------------------------------------

-----c) Usou da Palavra o senhor João Miguel Mourão, manifestando o seu 

descontentamento com intervenções proferidas por parte de alguns deputados 

Municipais no decorrer da última Assembleia Municipal, as quais em nada 

contribuem para o bom funcionamento deste órgão autárquico. A título de 

exemplo, referiu a forma participativa e cordial com que decorreu a presente 

reunião e na qual foi visível o debate político e o interesse deste órgão na 

discussão de assuntos de relevância para o Concelho. Por esse facto, e na 

qualidade de Munícipe endereçou agradecimentos e felicitações a todo o 

Executivo Municipal. Por último, desejou ao Executivo e Público presente um 

Bom Ano de 2012.----------------------------------------------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente agradeceu a intervenção do munícipe, reiterando votos 

de um Bom Ano Novo.------------------------------------------------------------------------------ 

-----E não havendo outros assuntos a tratar, a senhora Presidente declarou 

encerrada a reunião pelas catorze horas, da qual para constar se lavrou a 

presente ata, sob a responsabilidade do Secretário. -------------------------------------- 

 

            A Presidente da Câmara Municipal,                        O Secretário, 

           ____________________________                     __________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


